

しらかば

クリスマスに思うこと

富良野市立山部小学校長 桑原久美

11月までは、グラウンドは黒い土が見えていたはずですが、気付けば一面真っ白に変わり、本格的な冬の訪れを感じます。早朝から除雪車を走らせてくださる方への感謝の念が絶えません。山部は住みよい町だと改めて思います。

先日、児童会主催のクリスマス集会有りました。大きなプレゼントを広げた新聞紙に乗せ、二人で協力して運びリレーをするゲームを行いました。まず、この集会を考えた児童会三役の企画力に感心しました。コロナ禍に配慮し、密になることなく、チームで協力しながら楽しく遊べるゲームは、全児童が楽しめる素晴らしい時間でした。そして、高学年の活躍も立派だと感じました。各チームは清掃班で行われ、始める前に出走順やペアを決めます。清掃班長は世代交代の時期で5年生が担っています。人数が足りない班では2回走る人を決める必要がありますが、5年生が自ら2回走ることを申し出て、スムーズに話し合いを進める姿が見られました。また、ゲームが終わって立ったままのメンバーに、全体を見て座る指し示を出す5年生もいて、リーダーの自覚が育ってきていることをうれしく思いました。また、後片付けをしている教員を見てさっと手伝う6年生の姿もあり、自発的に動ける高学年の成長をうれしく感じました。



さて、2学期も本日で終わり、明日からの冬休みやクリスマス、お正月と、子どもたちだけでなく大人も気分が上がる季節となりました。自分も子どもの頃は大好きな時期で、サンタのプレゼントを楽しみにしていたことを覚えています。靴下にプレゼントを入れる話を聞き、枕元に自分の靴下を置いて寝たら、翌日100円玉1枚が入っていました。父のユーモアと優しさを思い出します。高価な楽器をねだって買ってもらったこともありました。今思い返すと両親に申し訳ないことをしたと少し反省しますが、おかげで音楽好きが更に増し一生涯の趣味となっています。あの時一大決心をして私に買い与えてくれた両親に感謝です。

山部小の子どもたちも、今年のプレゼントにわくわくしていることでしょうか。去年は、何をもらったのでしょうか。もらった物は、今どうなっているのでしょうか。今でも大事にしてくれているとよいのですが…。

クリスマスに限らず、誕生日プレゼントなど子どもの欲しいものを買う与える機会が年に数回あると思います。また、この時期はお年玉で子どもが買い物をする機会も増えるでしょう。まず購入する前に、欲しい物が本当に必要な物なのか子ども自身に考えさせる時間をもつのはどうでしょうか。何のために必要なのか、手には入ったらどうするか、いつまで使い続けられる物なのか、買った後のことを想像させるとよいでしょう。ゲーム類を買ってもらおう子どもも多いと思います。遊んで良い時間や条件など、約束を決めることも必要ですね。学年が上がるにつれ、スマートフォン等の購入も増えてくるのでしょうか。こちらにも、事前のルールが必要です。5・6年生の家庭科では、物や金銭の使い方と買い物について学びます。「身近な物の選び方、買い方を理解し、購入するために必要な情報の収集・整理が適切にできること」という知識を身に付けることになっています。ぜひ、実践してもらいたいです。

12月参観日

9日(金)に参観日を実施しました。各学級において、子どもたちが生き生きと学習に取り組む様子をご覧いただきました。引き続き行った学級懇談では、各担任から、2学期の成果と課題や冬休みの過ごし方について説明いたしました。また、今回は学校図書館を開放し、保護者の皆様への図書の出し入れを行いました。

参観日は、「学校の教育方針や指導方法、児童の実態などを保護者に知らせ、学校教育活動への理解を深める」ことを目標としておりますが、充分達成できたものと考えております。もし、不明な点があればいつでも学校まで御連絡ください。

3学期も保護者の皆様の御理解をいただけるよう教育活動を進めて参ります。



いじめの認知について

本校では、「山部小いじめZERO基本方針」(HPに掲載)に基づき、いじめは「しない・させない・許さない」という姿勢で指導に臨んでいます。6月に認知した4件のいじめについてはすべて解消していますが、11月に実施したいじめアンケート等から新たに9件のいじめを認知しております。発生したいじめについては、事実をしっかりと確認し、いじめの解消に向けて指導・対応しております。今後もしいじめを未然に防ぐことに努め、発生するいじめに対しては、その都度適切に対応し、速やかに解消することに力を注いで参ります。御家庭においてもお子さんの日常の会話や様子等から、お気づきの点がありましたら、学校まで御連絡をお願いします。

防犯教室

6日(火)に富良野警察署の御協力をいただき、防犯教室を行いました。今回は、不審者に遭遇したときにどう行動しなければならないかについて話していただきました。警察官の方からの説明の後、代表の児童が不審者に声をかけられた想定で、どのように行動したらよいかを実際に体験しながら学ぶことができました。

今回の防犯教室を通して、「自分の身は自分で守る」ことの大切さについて学習することができました。御家庭でも、ぜひこのことについて話す機会をもっといただければと思います。



栄誉を讃えて

富良野市いじめ・ネットトラブルZEROメッセージコンクールにおいて、本校児童2名が入賞しましたのでお知らせいたします。

優秀賞 1年 幕田 虹翔さん

「言っていい? そのことば

よくかんがえてね」

奨励賞 1年 鈴木 桂大さん

「ありがとう ふわふわことば

うれしいな」

行事予定

- 17日(火) 3学期始業式
2計測(1~2年)
- 18日(水) 2計測(3~6年女子)
- 19日(木) 2計測(3~6年男子)
- 20日(金) 委員会⑩
- 25日(水) 研修日⑩
- 31日(火) 教育課程編成会議 C日課

※毎週木曜日はフッ化物洗口の日です。

※毎週金曜日は授業力改善チームが来校します。

※毎週火・木曜日(17日は除く)はALTが来校します。